EL 25 DE MAYO SE FIRMARÍA UN PACTO PARA UNA NUEVA ÉPOCA DE GLORIA

El país vuelve a mirar a Córdoba

La Asamblea Legislativa concluyó con la sorpresa de una convocatoria del Presidente a transitar un camino de entendimiento entre la Nación y las provincias. Habría un alivio fiscal para los gobernadores si antes se sancionan las leyes pedidas por el gobierno nacional. El mensaje presidencial tuvo un rating inesperado de 50.7 puntos, superando al anterior récord del partido Argentina-Francia por la final de la Copa del Mundo. Milei habló descarnadamente al pueblo. La mayor parte de los mandatarios provinciales ya hicieron pública su adhesión a la convocatoria presidencial. El aval político al plan económico que comienza a dar resultados con números elocuentes contribuiría a generar las condiciones para la inversión que ayude al crecimiento y desarrollo de la economía. Desde el exterior hay expectativa por los avances políticos que puedan darse en el país.

Por **CONFUCIO**

Lo anticipó este medio. La Asamblea sería a las 21, por primera vez en la vida parlamentaria, y habría «una sorpresa». Así fue. La decisión de llevar la convocatoria a la noche muchos la vincularon con la tradición americana, aunque en los hechos lo que se buscó, y con señalado éxito, es lograr que el mensaje presidencial llegue a la mayor cantidad de hogares argentinos en un horario que facilite la presencia de la gente frente al televisor. Hubo un rating excepcional 50,7 puntos, esto es, superó la anterior marca que se dio en la final Argentina-Francia por la Copa del Mundo con 47,8 puntos de rating. No es un hecho menor y habla por sí del interés que tienen los argentinos en el desarrollo del proceso político que involucra la vida diaria del pueblo de la Nación.

Esta vez el Presidente no habló a es-

paldas de los legisladores. Lo hizo en el recinto, frente a un atril ubicado bajo el estrado, con un discurso leído que duró 73 minutos y en el cual en ningún momento levantó la voz, conservando la compostura. Una sola vez remarcó una frase, fuerte por cierto, y lo hizo a continuación de aplausos que dieron pie para que, con cierta picardía fuera incisivo en el mensaje que dejó.

Apuntó de lleno al ex gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, aunque, por extensión, alcanzó a la UCR en su conjunto al decir: «Hay absurdos ejemplos obscenos de impunidad como, por ejemplo, el que vivimos esta semana cuando nos enteramos que un ex gobernador metió tras las rejas, sin debido proceso, a un ciudadano por 50 días, meramente por el crimen de hablar mal de la corona en un chat privado. Ofende el silencio de aquellos que se dicen republicanos».

Sigue en página 5

UN FUNERAL EN MEDIO DE LAS SOSPECHAS. La muerte del enemigo número uno de Vladímir Putin, el opositor ruso Alexei Navalny, quien era la figura más conocida de Rusia, con 47 años, de manera repentina y en circunstancias todavía por esclarecer el 16 de febrero puso en pie de guerra a medio país. Estaba en una colonia penal del Ártico donde cumplía condenas que sumaban más de 30 años. Sus restos llegaron este viernes a la iglesia de Moscú donde se celebró su



funeral, al que acudieron miles y miles de personas que se concentraron en los alrededores a pesar de las amenazas del Kremlin y el temor a detenciones. En una llamada con periodistas, el vocero del Kremlin, Dmitry Peskov, se negó a dar una valoración sobre Navalny como figura política y dijo que no tenía nada que decir a su familia. «Solo un recordatorio de que tenemos una ley que debe cumplirse. Cualquier concentración no autorizada constituirá una violación de la léy, y quienes participen en ella tendrán que rendir cuentas, de nuevo, de acuerdo con la legislación vigente», afirmó Peskov. Entre los asistentes a la ceremonia, además del representante italiano Sferra Carini, estuvieron Lynne Tracy, la embajadora de Estados Unidos en Rusia, así como los representantes de Alemania, Alexander Lambsdorff y de Francia, Pierre Levy. El servicio religioso se celebró en una iglesia en Marino, un distrito en el Sudeste de la Capital rusa donde vivía el opositor antes de ser encarcelado. Cumpliendo con el rito ortodoxo, el cuerpo de Navalny fue expuesto en un féretro abierto. Durante el servicio sonaron la canción MyWay de Frank Sinatra y la música de la escena final de Terminator 2, la película preferida de Navalny. El político se destacó entre la disidencia rusa tras una campaña en la que denunció una corrupción rampante en la cúpula de la administración de Putin. Fue arrestado en enero de 2021 después de volver a Rusia desde Alemania, donde había sido tratado por un envenenamiento. «Alexei fue torturado durante tres años», aseguró su esposa ante los diputados europeos. «Le hicieron pasar hambre en una diminuta celda de piedra, lo aislaron del mundo exterior y le negaron visitas, llamadas telefónicas e incluso cartas», acusó. «Y entonces lo mataron. E incluso después, maltrataron su cuerpo», agregó



EN SU DEBILIDAD ESTÁ SU FORTALEZA. 82 días de gestión fueron suficientes para que los políticos, los empresarios y los sindicalistas conozcan el perfil de un Presidente que, como él dijo, es «un animal muy distinto al que estaban acostumbrados». Es cierto que no tiene diputados ni senadores en número incidente, no tiene gobernadores ni intendentes pero, no es menos cierto que es el jefe de la administración y el dueño de la botonera de un poder que demostró estar dispuesto a usarlo sin contemplaciones y casi con sadismo. Los gobernadores saben que, más temprano que tarde, deberán «ir al pie» y saben que el Presidente conoce «donde le aprieta el zapato» a cada uno. Lo concreto es que Milei no tiene nada que perder y no le debe nada a nadie. Está «con las manos libres», y una fuerte convicción. No vive de la política, ni la política es «un fin en sí mismo». No toma decisiones pensando, como otros, «en los costos». Lo que hay que hacer se hace «aunque vengan degollando». Ahí está su fortaleza. Los que se le oponen son ya conscientes que pueden perder mucho. En esto, y en este tiempo, está claro que el Poder Ejecutivo es el hermano mayor de los tres poderes del Estado. La Justicia, otrora fuerte, ya no lo es desde el momento en que, la cabeza de ese Poder, la Corte Suprema, ha mostrado que no es capaz de hacer cumplir sus propios fallos. Es, sí, la última palabra, la intérprete final de la Constitución, pero, ¿de qué sirve si una vez resuelto lo resuelto no se cumple? ¿Y el Congreso? Se dice que, sin Congreso, no se puede gobernar... ¿Pero acaso los legisladores, que son las terminales de los jefes territoriales, son capaces a ser indiferentes a la situación de las provincias? ¿Y estas, pueden quedar mucho tiempo privadas del auxilio federal al que la mayoría se malacostumbraron? No, es la respuesta. De nada vale ir a los medios, en este caso para predisponer al que maneja la botonera, o ir a la Justicia si es sabido que los tiempos de ésta son diametralmente opuestos a los de la política y al de las necesidades dinerarias de los gobernadores. Lo más atinado, máxime conociendo el perfil de quien se autodenomina un león, es entender la música para lograr soluciones que es lo que la gente necesita. Hacerse el guapo, sin municiones, es ir a una guerra perdida... En este marco, la convocatoria al Pacto del 25 de Mayo, donde se podría dejar en el olvido y como anécdota estos meses de confrontación que han servido para conocer el perfil del hombre que, por casi cuatro años más, comandará los destinos del país. Los que piensan en un juicio político, sobre la base de números ideales, olvidan que un trámite de esta naturaleza lleva varias semanas hasta llegar a una posible suspensión. En ese ínterin, un hombre con la motosierra en la mano, y la decisión de «ir a fondo», puede firmar tantos decretos o resoluciones que daría para pensar antes, de hasta dónde es peligroso acorralar a un gato, tanto más a un león. En un solo día firmó el cierre del Inadi, le quitó fondos a Buenos Aires por casi USD1.000 millones y al Congreso la facultad de implementar el nuevo Código Procesal. Cuánto más puede hacer, en varias semanas de furia, si viera comprometida su situación..